
!"

详情请浏览“今日高邮”网站http://www.gytoday.cn

!"!"

年
!

月
!

日 星期二
壬辰年十一月二十

专专专专专专专专专专专专专专专专专专专 版版版版版版版版版版版版版版版版版版版

热 线 ：
##$#"!%%

传 真 ：
##$%&'"$

地 址 ：高 邮 市 文 游 中 路
()$

号 今 日 高 邮 网 址 ：
&''()**+++,-.'/01.,23

在 线 投 稿 ：
&''()**'-,-.'/01.,23

新区集智献策促转型

新区开展“我为转型献一策”活动，向全体党员干部和企业（项

目）负责人，广泛征集有关“创新转型、跨越发展”的意见与建议，充

分调动多方力量积极参与到园区建设发展中来，进一步加快转型

步伐。

活动开展后，全区积极响应、踊跃参加，有关人才引进、科技创

新、产业升级、功能完善等建言献策稿件纷至沓来。据了解，各类建

议基本能够围绕全市关于加快科技创新、发展特色经济的总体思

路，并结合园区产业规划和企业发展的实际情况展开，具有很强的

针对性和可操作性。
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“加快转型升级、实现科学发展”是一个区域在各类生

产要素趋紧的新形势下面临的重要课题。作为全市经济的

主阵地和重要经济增长地，2012年，城南新区不断加快创

新转型步伐，着力构建新一轮发展优势，为全市经济发展争

作更大贡献。

一是不断强化科学定位。立足大局、超前规划，坚定不

移地走特色发展道路，在完善三大产业的基础上，规划建设

千亩软件园、大型物流园、建筑园，进一步提高新兴产业的

核心竞争力。二是深入推进产学研合作。引导区内企业与大

专院校实行产学研合作，帮助秦邮蛋品公司、吉信公司、康

宝公司与高校、科研院所开展了深度产学研合作，促成以吉

信公司和大连理工大学产学研合作为基础的我市首所高校

研究院———大连理工大学高邮研究院，于2012年6月正

式签约落户新区，并于2012年9月18日挂牌成立。三是

着力打造科研平台。规划建设智慧大厦项目，并于2012年

9月18日举行奠基仪式。作为我市建设软件产业园的首个

重大项目，智慧大厦的建成将大力提升我市新兴产业集聚

发展水平，为促进高邮在周边地区率先崛起作出贡献。四是

注重提高企业竞争力。加大品牌、专利申报力度，依靠科技

创新推动企业快速发展。2012年，全区已申报商标24件，

专利198件，省高新技术产品14个。五是逐步提升服务水

平。积极帮助重点企业突破用电紧张、融资困难、劳动力紧

缺三大瓶颈，继续实施第五轮基础设施建设，提高重大项目

承载能力。

预计，2012年全区可实现全部工业产值59亿元，其中

规模以上工业产值 33.3亿元，同比分别增长 38.2%、

39.3%；开票销售18.1亿元，同比增长34%。

加快创新转型 力争跨越发展

2012年10月17日下午，市委书记韩方一行来新区调研，

新区党工委书记潘建奇，管委会主任王瑞峰参加了调研活动。

韩方一行实地察看了康宝电器、亿泰纺织、吉信远望、北方

动力、汉升高分子等企业,在建的天赐联华物流项目、智慧大厦

项目以及新区规划展览馆等。每到一处，韩方都深入企业生产

一线实地察看，并与企业负责人亲切交谈，详细了解企业生产经

营情况、发展思路以及企业在发展过程中所遇到的困难和问题，

鼓励他们放大优势，抢抓机遇，创新科技，再接再厉，做大做强。

调研时，新区党工委书记潘建奇向韩方书记简要介绍了

新区的产业发展现状、产业定位和产业规划。在智慧大厦项目

现场，潘建奇重点介绍了新兴产业发展规划，他表示智慧大厦

项目是新区的重要创新项目，更是我市软件产业园的首开项

目。新区将以智慧大厦项目建设为契机，以市文游路、珠光路，

省道333、237，京沪高速等交通干道为辐射，建设科技研发、

商贸物流、汽车销售等服务业园区，加快新区产业转型升级，

增强新区产业集聚效应。

看到新区如火如荼的建设和生产场景，听到新区的有关介

绍，韩方对新区在短时间内取得的发展成绩给予了充分肯定，

对新区超前的产业规划和高效的运作模式给予了好评。韩方书

记指出，新区具有很好的产业规划和发展平台，完全具备引进

大项目、好项目的资质。他希望新区科学地按照规划要求，加大

重大项目引进力度，把新区做特、做优，实现更好更快发展。

市委书记韩方来新区调研

2012年9月18日上午，我区迎来双喜临门：大连理工大学高

邮研究院揭牌，同时智慧大厦开工建设。大连理工大学副校长李俊

杰，扬州市领导丁一、高邮市领导方桂林、倪文才、金春林、张秋红、

王正年、朱勇、徐永宝、汤学仁、王薇，新区党工委书记潘建奇出席

了活动。市委副书记金春林主持智慧大厦奠基仪式，市委常委、常

务副市长王正年主持大连理工大学高邮研究院揭牌仪式。

扬州市副市长丁一在智慧大厦奠基仪式上致辞。他表示，大连

理工大学高邮研究院的揭牌和智慧大厦的开工兴建，是城南新区

矢志创新发展、推进二次突破的生动体现，也为全市经济社会发展

增添了新动力。
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新区转变经济增长方式再出力作

2012年12月11日上午，新区召开党工委扩大会议，就

科技研发综合体———智慧大厦工程的设计方案、建设要求、

融资模式等问题进行专题研究。区党工委书记潘建奇、管委

会主任王瑞峰出席会议。

智慧大厦是我区软件产业园的前期工程，总占地

62亩。按照“一次规划、分步实施”的原则，一期工程总

投资1.2亿元，建筑面积6.2万平方米，主楼高19层，将

建成集展览、会议、培训、科技研发、后勤服务功能为一

体的商务大厦。该项目得到了市委、市政府的高度关注

和大力支持。

如何优化产业结构、转变经济增长方式，在资源紧

缩、要素紧张的困境中快速崛起，是新区近几年来一直

认真思考的课题。经数年调研、酝酿，新区审时度势，认

定走创新驱动发展、科技增强内生动力的集约节约化发

展道路，依托智慧大厦开拓总部经济、会议经济、会展经

济的新领域，加快信息、软件、设计、动漫等高新产业的

发展进程。并通过广泛引入博士站、工程中心等科研机

构，有力促进人才集聚、产业集聚，为促进产学研合作提

供平台，最终实现经济又好又快发展。

潘建奇要求全区上下精诚合作，积极准备工程建设要

素，确保智慧大厦一期工程于年前全面动工建设，使大厦早

日成为新区产业转型升级的助推器和二次发展的起跳台。


